

Toda persona que quiera vestir á la moda, le recomendamos haga sus trajes en la Sastrería Gonzalo Artavia.

POR EL PROGRESO

El eco de los grandes triunfos que se realizan en otras partes, el movimiento del progreso que se opera entre los pueblos viriles y activos y el despertar de los grandes ideales en esa juventud aspirante a abarcar horizontes cuyo porvenir sea de prosperidad, nos conduce al caupo de la lucha, al esfuerzo y al combate abierto contra la indiferencia que mata a los pueblos que se estacionan lejos del buen deseo de aparearse a los que van en marcha persiguiendo el mejoramiento.

Muchas localidades por razones y circunstancias naturales carecen de elementos para su desenvolvimiento, sin embargo de eso, las vemos avanzar aunque paulatina, pero seguramente hacia un futuro de grandes esperanzas. ¿Por qué razón nuestros pueblos privilegiados como pocos, en elementos de vida y de progreso, no se levantan de la postración en que yacen?

Muchas son las causas que pueden justificar nuestro atraso; falta de iniciativa, buen deseo de trabajar; vivimos por querer vivir sin que nos preocupe el mañana; las clases pudientes o dirigentes que debieran implantar las bases de un porvenir más halagüeño, son las primeras que se cruzan de brazos y las que fomentan la enfermedad que nos aniquila cual es la inercia.

Todo proyecto, toda empresa entre nosotros es un sueño que no tiene despertar; se inicia o se proyecta algo, pero ese proyecto

o esa iniciativa dura lo que el humo de la pólvora para disiparse. ¿Y por qué? muy sencillo. Al primer tropiezo, al primer obstáculo que se presenta, se retrocede, y la idea que nace hoy con buenos auspicios, se sepulta mañana bajo el más lamentable abandono.

Lo que nos falta es energía, desinterés y mucha perseverancia sobre todo.

Debemos ser más positivistas que soñadores.

Trabajo sobra para todas las actividades, lo que falta es desprezarnos y seguir la corriente de los pueblos que aspiran a hacerse grandes.

El día que se ponga en juego todos los elementos de que disponemos para alcanzar un futuro envidiable; el día decimos, que nadie ponga trabas al progreso y mejoramiento de la población; el día que la gratitud de los extraños y el deber de los hijos del pueblo cooperen a la realización de los grandes ideales, entonces resurgirá nueva vida y nuevo esplendor, vendrá a iluminar este pedazo de suelo que aún está a media noche.

Excitamos a la juventud y a todos los que pueden cooperar al progreso de la población, pongan el contingente de su buena voluntad para mejorar en nuestras condiciones morales y materiales; borremos el QUÉ ME IMPOETA é impulsemos todo lo que tienda a levantarnos.

¡El Tiempo!

párrafos

de la aplaudida Conferencia que en Cartago dio a los obreros nuestro amigo don Luis Cruz Meza

INSTRUCCIÓN antes que nada. Quiénes amamos sinceramente la democracia debemos convenir en que no puede haber democracia sin la instrucción de los pueblos: no es posible ser libre, ni gozar de los frutos de la libertad, si no se sabe que es ser libre y no sabemos lo que es ser libre, los analfabetas, que siguen constituyendo en los pueblos modernos una especie de esclavitud. La clase obrera forma la mayoría de las naciones, por lo cual a ella, debe inculcársele primero que a ninguna otra, la necesidad imperiosa imprescindible de la instrucción. Al obrero de los campos, al obrero de las ciudades que trabaja por cuenta propia, al que trabaja en talleres o maestranzas, por cuenta ajena, precisa arraigarles en el cerebro la idea de la instrucción: no importa el rango a que los obreros pertenecen, ni la posición social en que vivan, para hacerles comprender, que todos los males que les aquejan son consecuencia obligada de la ignorancia de la cual no procuran salir.

Para las tres clases de obreros que acabamos de indicar, y en que se divide la gran familia de ellos en el mundo, es poco provechoso, casi inútil el espíritu de asociación, si ella obedece a instintos, y no a cultura científica

o adelanto intelectual: lo primero obedece a impulsos que desaparecen como la espuma; lo segundo obedece a la inteligencia y llevará la resistencia de los árboles bien arraigados. Y notad señores cómo aquí, es preciso, para que todos nos vanagloriemos de tener una república modelo, una Suiza por lo culta y por lo libre, que a las clases obreras, las del campo, lo mismo que las de la ciudad, que son como hemos dicho la mayoría de la nación, debe llevarse el convencimiento pleno de que es preciso que propendan sin descanso a instruirse, a aprender, a romper las nieblas de la ignorancia.

Ya han salido los obreros de la escuela, ya saben leer y escribir. Eso no es bastante en manera alguna: urge buscar los medios de poner en práctica las enseñanzas adquiridas, urgen estos centros, estas asociaciones que complementen la vida del hogar, la vida de la familia; la tertulia que instruye, la velada que moraliza y entretiene: para esto la lectura escogida es de un valor inapreciable. Estos centros pueden fácilmente convertirse en las escuelas para obreros, cuya implantación definitiva, se hace cada vez más urgente y precisa en Costa Rica. ¡Qué fácil en estos centros enseñar el gusto por la buena lectura tan pervertido actualmente entre nosotros!

Y entonces se nota que es lástima tanto empeño por enseñar a leer y a escribir, si allí concluye la tarea de los que pueden; y hoy vemos un inmenso

Ana J. de Ramos

"Midwife" Obstetrica

150 v. al O. del Hospicio d Huérfanos

Eficacia en el servicio — Precios módicos

número de personas que pasan entre su trabajo y su descanso, sin llevar nada absolutamente nada al espíritu, sin nada que los eleve de la esfera de cosas insensibles, del grupo de las rocas que permanecen impávidas cuando las aguas las azotan y cómo muertas cuando los derrumbamientos las hacen caer Lecturas en el taller, en la casa, lecturas los domingos, lectura cuando se visita, lecturas en todas partes. Sir Juan Hershel refiere que un obrero en su herrería tenía gran placer leyendo en las largas tardes de verano, sentado sobre el yunque a numeroso y atento auditorio. Y en un taller de zapatería, en país hermano y vecino al nuestro, en que hay afán de instrucción, el jefe de él pagaba un empleado para que leyera en alta voz a los trabajadores: todos estos ejemplos son dignos de imitarse. Por la incansante lectura se conquista la mayar instrucción: leer siempre algo, cuando no se trabaja o cuando no se descansa: y despreciar cuando se lee, en las pocas horas en que puede leerse, la lectura insustancial y mala, aceptando o buscando aquellos libros que al mismo tiempo que nos agraden, nos instruyan o nos enseñen alguna cosa: nos levanten el espíritu y nos fortalezcan para resistir las contrariedades que en la existencia se experimentan. ¡Qué hermoso que al visitar las casas de nuestros obreros, así los del campo, como los de ciudad, encontráramos como rico y precioso adorno de la casa un libro, un libro escogido, un libro bueno! Y ellos y todos, así como hablamos del viejo y predilecto amigo; como hablamos del simpático viejo mueble que tanta utilidad nos brindó y del que no quisiéramos separarnos nunca; hablémos del viejo y predilecto libro que tanto nos enseñó; a quien tanto debemos y el cual esperamos ha de ser rico tesoro para nuestros hijos!

A este propósito recuerdo la observación que me hacía un amigo, de espíritu un tanto pesimista, en cuanto a las virtudes de nuestra raza. —Los domingos, me decía, a bordo de los grandes Trasatlánticos, los pasajeros pertenecientes a la raza latino americana, matan el tiempo jugando al naípe, en tanto que los viajeros de raza anglo-sajona, se dedican a leer la Biblia. Ese cuadro que nada significa para un observador superficial, es sin embargo la representación gráfica de dos civilizaciones diferentes. En él, el naípe y el libro constituyen símbolos. El naípe es en el concepto de mi amigo pesimista el emblema de nuestra frivolidad: el libro, el emblema de una raza que marcha, banderas desplegadas, a la conquista del mundo. No participo yo del pesimismo del observador; pero, ¡ay! no puedo desconocer que los pueblos que leen, aunque no sea más que la Biblia están destinados a vencer en la lucha de razas a los pueblos que agotan sus energías en la frivolidad o en el vicio.

Luis Cruz Meza



Relojería Suiza
DE
Alcides Chapatte
CALLE DEL CARMEN

Surtido variado de joyas, relojes y artículos de mesa, de plata y plateados, etc. Importados de las mejores fábricas
PRECIOS MODICOS

Una recomendación

Toda persona que lea este periódico tiene la facilidad de presentarse con él á la "Fábrica de Muebles" de Jorge Morales Bejarano, adquiriendo con facilidad un crédito para pagar hasta en abonos semanales de cincuenta céntimos.

SEÑORES AGENTES

Suplicamos la actividad del cobro y pronto envío de los fondos de los meses anteriores.

Intereses generales

La Compañía Inglesa Constructora

Refiriéndonos a nuestros artículos anteriores, hemos dicho en que consisten los grandes defectos de los sistemas de construcción de concreto reforzado y el sistema de cemento armado, o éstos, si no se ejecutan cuidadosamente, dijimos que son de fatales consecuencias y pasaría con ellos lo que pasará con las combinaciones de telas metálicas y su aliado las malas maderas que no han sido cortadas a tiempo de sazón y los tiempos indicados por el sabio Flanmarion o sea el secreto de nuestros antepasados, hemos notado en los edificios de tela o metal expandido que todos se rajan o agrietan e igual hemos notado con el concreto reformado y el cemento armado, estos últimos no hay razón para agrietarse y sólo se explica que tal suceda solamente por impericia de los operarios o por lucro de los que contratan. — Las observaciones que anteceden, tanto en el presente como en los anteriores artículos obedecen a que la casa modelo ejecutada por el maestro Chinchilla y por cuenta de la Compañía Inglesa Constructora, es la que reúne las condiciones todas de los sistemas de cemento armado y concreto reforzado. Otro edificio que la Compañía está llevando a cabo bastante bien ejecutada en cuanto a la omogeneidad en paredes, por el esmero en la dirección de la obra, es la de la señora Calderón, se ve por aquella obra que el maestro que a su cuidado ha estado en ese trabajo es persona que entiende bastante de sus obras y capacidad; personas como ese maestro debieran ser los preferidos de la Compañía para el buen nombre y fama que necesitan todas las empresas que pretenden tener vida larga y buena fama y más la Compañía Inglesa Constructora que está llamada a desempeñar un papel importantísimo en este país, tanto por el embellecimiento de las ampliaciones de ésta capital, como también en las provincias y comarcas.

Hay más que tener presente que cualquier casa que la Compañía hace, es tan cómodo el pago, que está al alcance de toda persona que esté acostumbrada a pagar casas, pues entre el pago de amortización e intereses sólo alcanza al 8 oyo en cualquier cantidad, mientras que alquilar casas cuesta mucho más y esto que rarísimas veces se hallan casas higiénicas pues casi toda casa de alquiler son viviendas de ratas, cucarachas, chapulines, arañas, alacranes y lagartijas a más de los ejércitos de zorros vampiros, en cuenta los dueños dejan sin sangre al pobre infeliz que la miseria le obliga a meterse en esas barracas que llevan el pomposo nombre de casas de alquiler.

UN OBRERO

Herrería Hojalatería y Fontanería
DE JUAN DE DIOS MOLINA
Calle 9ª S. 75 v. de la Botica Española

Especialidad en los trabajos y a precios módicos.

¿Está Ud. construyendo alguna casa?

Necesita balustras de toda clase, columnas, senefas, esquineros, en fin todo aquello adaptable a una casa; diríjase al taller eléctrico de TORNERIA de RUBÉN RODRÍGUEZ, Avenida 1ª E., 50 v. al O. de Mr. Wolf.